

RECIBOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
NUMEROS SUELTOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.
En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.

Mahon, martes, 16 de Junio de 1885.

N.º 1189.

Correo de hoy.

De El Barcelonés:

Madrid 10 junio.

Si Dios no lo remedia, ó no lo impide quien puede, nos amenaza la campaña sanitaria más desastrosa que es capaz de concebir la mente obtusa de un Romero inducto.

España, tan rebajada desde que mandan los conservadores, se pondrá al nivel de Turquía, la única nación que en el Congreso de Roma ha votado en favor de los cordones sanitarios. Nuestro ministro de la Gobernacion se propone desarrollar un plan semejante al que podría ocurrirsele á un bajá de tres colas. Secundado por los gobernadores de las provincias, por los sabios oficiales y por la nube de delegados que descarga sobre los lugares invadidos por la fantástica epidemia, no tardará en rodear á España con esa tupidered, entre cuyas mallas muere ahogada la industria y queda sin vida el comercio.

En Madrid empieza la realizacion del plan con toda clase de medidas á cual más ridiculas. Las calles aparecen por la mañana cubiertas de cloruro de cal, como si este fuese un desinfectante eficaz. Se manda revocar las habitaciones de las casas donde se presenta el más leve caso de diarrea, si quiera se trate de niños con la dentición. Se procura, con cierta energía, el cumplimiento de las Ordenanzas de policía urbana, que no se observan en todo el año; y digo con cierta energía, porque hasta en esto manifiesta el Gobierno su odio á los liberales, pues estos son los más apremiados para practicar las reglas higiénicas, como si los conservadores fuesen inatacables por el «baccillus virgula».

Esta obra desatentada que no obedece á ningún pensamiento racional ni científico, que pone en conmoción al vecindario de la corte, que obliga á la empresa del ferrocarril del Norte á establecer nuevos trenes expresos, esa obra debida única y exclusivamente al Sr. Romero Robledo, acabará con el obligado desenlace, es decir, con la petición á las Cortes de un crédito de algunos millones de pesetas cuya inversion se conocerá cuando se conozca la de las cantidades pedidas el año pasado con el mismo objeto.

Y mientras el Sr. Bomero Robledo se calienta los cascos, como vulgarmente se dice, para trazar nuevas líneas de combate, el cólera le hace morisquetas y se empeña en no presentar su negra faz, según la frase del ministro Antequerano. Hoy no se ha presentado un sólo caso de cólico. La salud es envidiable y la mortalidad relativamente escasa tratándose de este gran centro de poblacion.

De política no hay nada. El señor Cánovas ha conjurado la crisis con que le amenazó el señor Romero Robledo y se prepara á pasar el verano de la mejor manera posible lejos del mundanal ruido disfrutando de las delicias del poder, hasta que los hados decidan otra cosa...

En el Congreso ha apoyado, nuestro querido amigo el señor Ferratjes, una proposicion de ley relativa á la construccion de una cárcel en Barcelona, pintando con exacto colorido el

horrible cuadro de las mazmorras del edificio que hoy sirve para tal uso.

El ministro de Gracia y Justicia, acaba de leer un proyecto de ley estableciendo un registro de la propiedad en la importante poblacion de Sabadell.

Los señores Castelar, Martos, Moret y Sagasta, se proponen celebrar en esta misma tarde una conferencia para ocuparse de la forma y ocasion en que ha de iniciarse el debate político.—A. G. L.

Sr. Director de El Mercantil Valenciano:

Madrid 11.

En el flujo y reflujo de las noticias sanitarias nos ha tocado hoy la negra; es decir, la invasion de casos sospechosos (?). Son las seis de la tarde y van registrados seis casos: tres en la calle de Santo Tomé, uno en el barrio de Salamanca, otro en la Guindalera y el último en la parte Sur de la poblacion. En el bolsín del miedo los casos de hoy se cotizan á alto precio. La alarma del público volverá á subir cuando los periódicos de la noche difundan por Madrid las delicadas noticias de la tarde. El gobernador y el alcalde están haciendo ferocidades sanitarias. Si las fumigaciones nos defienden del cólera apuradillos han de verse los microbios para veranear en Madrid. Es un derroche de cloruro y de ácido fénico el que se está haciendo. Madrid apesta.

Son gravísimas las noticias que se han recibido hoy de Murcia: dicese que pasan de 60 los casos de hoy y algunos les hacen subir á 100.

El público sigue confiando en el sistema Ferran, á pesar de los pesares. Harlo ya el Sr. Romero de desautorizar al doctor tortosino, comienza á desautorizar á la comision, con la insidia acostumbrada, desde las columnas de «La Correspondencia de España». (La última hora de ayer tenía que leer.) Y mientras la comision se lamenta del señor Botella y los corresponsales transmiten esos lamentos y hacen suyas las quejas, el gobierno hace decir en «La Correspondencia», que el gobernador se cunda admirablemente sus instrucciones.

Ahora se ha puesto en moda el claustro de la facultad de Medicina de Valencia: el doctor de la calle de Correos le manosea que es un primor. Como que dice que considera peligrosa la vacunacion, lo cual no creo tan en absoluto como se propala; pero si así fuera, ¿qué gana el ilustrado claustro de esa docta facultad apareciendo ante el mundo como contradictor de un invento, cuya última palabra no se ha dicho todavía? Si Ferran se ha equivocado, siempre será una equivocacion cuyos motivos le honran y nada perderá Ferran ni los que estudian el problema con aquel digno respeto y aquella serenidad de juicio que requieren estas empresas colosales; pero ¡ah! cuánto perderian los que combaten con pasion un ensayo que por lo menos levanta el espíritu y aleja el miedo!

Fuere lo que fuere y resulte lo que resulte, es el hecho que el público de toda España y singularmente el público de Madrid, se sabe de memoria

este argumento. Los vacunados se han salvado según prueban estadísticas publicadas y no contradichas: los no vacunados han muerto y mueren en aquellos pueblos no visitados por el doctor Ferran en proporcion tristísima y desconsoladora. Y la verdad es que la estadística de Alcira está en pié.

En esta cuestion sigo pensando como pensé desde el primer día, sin que mi espíritu haya sufrido desmayos ni entusiasmos. Veo en Ferran un hombre acreedor á todo linaje de respetos y protecciones: le quisiera ver con menos apostolado del que le acompaña en su crucifixion; hago votos porque salga adelante y confío y espero. ¿Quién que no navegue en aguas agitados por los vientos de la pasion pierde la esperanza en lo que sería vida en el seno de la muerte? Que el método profiláctico del cólera no dé resultados? Pues la humanidad está de pesámé. ¿Qué nos les dá? ¿Qué aurora tan brillante para las aficciones del hombre!

Quando se vieron Pasteur ni Kock rodeados de gozquecillos científicos como se ve Ferran por espíritus apasionados que parece tienen hecho pacto con el cólera! Respeto y caridad; que si la investigacion serena admira, la pasion adornada con tocas científicas repugna á los hombres imparciales.

Y termino esta segunda carta diciéndo á V. que Castelar me dice que habrá debate político el lunes próximo, quiéralo ó no Sagasta, y que Lopez Dominguez y Becerra también le aceptan.

No les queda á los liberales otro remedio que intervenir, aunque se resistan, y declarar lo que haga al caso.

El Sr. Sagasta presidirá esta noche el círculo izquierdista con Fiori. Romero Giron no asiste.—A.

De El Barcelonés:

Londres 8 Junio.

Un extraño rumor llegado de San Petersburgo ha producido una verdadera emocion en los círculos políticos de aquí. Un lacónico telegrama nos ha anunciado que el emir del Afghanistan, Abdunahman, habia sido asesinado por sus mismos súbditos, nada menos que por los individuos que forman su séquito.

Facilmente se comprenderá el efecto que ha debido producir la tal noticia. Quitarle á Inglaterra su principal aliado y á Rusia uno de sus adversarios más temibles en Asia equivaldría á cambiar completamente el aspecto de la cuestion anglo-rusa. Además, podría muy bien significar este hecho que el pueblo afgano se ha declarado decididamente contra la política anglofila de Abdunahman ó bien contra la indiferencia con que el emir ha visto la derrota que sufrieron sus tropas en Punje-deh. En ambos casos el Gobierno ruso y el británico se verian obligados á adoptar una nueva actitud en sus relaciones con el Afghanistan.

A pesar de que aquí se ha dado crédito á la noticia esta, no obstante me consta de una manera positiva que el Gobierno no ha recibido la confirmacion, y por lo tanto no estará de más ponerla en cuarentena hasta que sepa algo oficialmente.

La cuestion del canal de Suez parece estar en vías de arreglarse satisfactoriamente. Lord Granville fué interrogado el sábado en la Cámara de los lores y declaró en el acto que la comision reunida en Paris estaba á punto de terminar sus tareas añadiendo, además, que los ingleses habian recibido orden de no aceptar el proyecto francés que consistia en someter el canal á una inspeccion internacional.

Hasta aquí las declaraciones del presidente de Cámara, pero por conducto que creo fidedigno se me asegura que tanto en los círculos diplomáticos de Paris como en los de Berlin circula el rumor de que la cuestion del canal ha sufrido un cambio tan completo como inesperado. Según parece M. Freycinet que tantos disgustos ha causado á M. Gladstone con la cuestion de la deuda egipcia y la del Bósforo se ha decidido por fin á ir de comun acuerdo y estrechamente unido con el gabinete inglés en todo lo que se refiere á la cuestion de Egipto.

Con ánimo, sin duda, de dar una prueba á la Gran Bretaña de su buen deseo, M. Freycinet ha empezado por retirar su proyecto respecto del canal y ha adoptado el presentado por Italia que viene á ser con alguna ligera variante el mismo que defendia nuestro Gobierno, toda vez que éste con aquél conceden al Khedive la inspeccion del canal de Suez y subsidiariamente á los representantes de las potencias residentes en el Cairo.

Esperemos unos dias más y veremos si resulta cierta esta solucion que indudablemente seria del agrado de la gran mayoría de las potencias representadas en dicha conferencia.

Un telegrama de San Petersburgo nos anuncia una terrible catástrofe ocurrida en el ferrocarril de Kosloff-Voronesch-Bostoff.

Un tren que conducia muchos pasajeros descarriló cerca de Kisitensika resultando diez muertos y más de setenta heridos; el fogonero que quedó horriblemente mutilado murió á los pocos momentos en medio de los más atroces sufrimientos. Una señorita con todo el vientre materialmente abierto y á la que le cogaban todas las entrañas murió á los pocos instantes de la catástrofe.

Apenas habia descarrilado el tren cuando una cuadrilla de bandoleros desarrapados y de tetricas figuras invadió todos los carruajes y se apoderaron de los equipajes, saqueando á los sobrevivientes y más tarde á los muertos y heridos. Como es de suponer los pocos pasajeros que quedaron con vida no opusieron la menor resistencia á los bandidos, tal era el pánico de que estaban poseidos.

De las averiguaciones hechas en el lugar de la catástrofe resulta que momentos antes de pasar el tren se habia colocado sobre la vía una gruesa barra de hierro para hacerle descarrilar.—R. T.

De La Vanguardia:

Paris 10.

Ya tenemos aquí al coronel Herbinger, jefe que fué de las tropas francesas en Lang-Son, cuando quedó herido el general Negrier.

El coronel Herbinge dispuso la retirada de las tropas que tenía bajo su mando, y se ha querido suponer que esa medida no estaba justificada por las necesidades del acto.

Para resolver este asunto, el general Courcy ha mandado á Francia al coronel, á fin de que se le juzgara, resolviendo en definitiva el ministro de la Guerra.

El coronel Herbinge llegó y se presentó al ministro y éste le dijo:—¿Cómo queréis que juzguemos aquí vuestra conducta si carecemos de datos y noticias? Volved al Tonkin y que allí se abra una información, resolviendo luego un consejo de guerra lo que proceda.

Esta conducta es anormal, puesto que es censurable obligar á una persona á hacer un viaje de cinco mil leguas, para que luego se le diga que vuelva al punto de donde partió. Si despues resulta que obró prudentemente y según las exigencias de las circunstancias, ¿quién le indemnizará los perjuicios ocasionados?

Un buen sistema observo en la política francesa. Tal es el que los radicales y rojos de toda clase digan mal del Gobierno actual. Cuando M. Jules Ferry fué derribado injustamente y gracias á una explosión de mal entendido patriotismo de ese pueblo casi siempre impresionable, creían que el Gabinete que le reemplazaría sería su prisionero de guerra.

En efecto: los hombres que componen el Gobierno actual eran de antecedentes avanzados, y por lo tanto se hallaban dispuestos á conceder á los radicales todo cuanto les sería posible. Pero como el gobernar no es lo mismo que el predicar en la oposición y además como el grupo oportunista constituye el verdadero nervio de la República, los ministros en su clara inteligencia comprendieron las dificultades que sobrevendrían, caso de acceder á lo solicitado por los rojos, pues casi todo se reducía á actos contra los oportunistas y por esto se negaron á complacerles.

E hicieron bien; pues de atenderlos se hubieran dividido los republicanos, gastando sus fuerzas en lucha fratricida, que sólo hubiera aprovechado á la reaccion.

Siempre he dicho, y me ratifico en ello, que los verdaderos enemigos de la República son los republicanos imprudentes y exaltados. Los partidos monárquicos nada pueden hoy día y seguirán sin fuerza si los rojos no introducen la desconfianza con sus exageraciones.

Enhorabuena que los socialistas, comunistas y anarquistas propaguen pacíficamente sus ideas, puesto que sus doctrinas han de convencer á pocas personas; pero acaten la legalidad, no combatan gobiernos democráticos y no se ceban en la honra de personas que la tienen muy acrisolada.

Ahora, por ejemplo, porque monsieur Brisson no quiere reñir—como la prudencia se lo aconseja—con los oportunistas, ya combaten al actual Gabinete con la misma saña con que luchaban contra el de M. Ferry.

¡Ah! si el Gobierno actual intentará aniquilar á los oportunistas, daría el golpe de muerte á las instituciones vigentes; vendrían gobiernos rojos que se destruirían en pocos días y al final asomaría la reaccion que se apoderaría de la situación.

Por esto he creído siempre que los exagerados se convierten inconscientemente en auxiliares de sus más crueles enemigos: de los reaccionarios.

El Gabinete inglés ha dimitido. Los conservadores formarán y aceptarán el poder si la reina se lo ofrece.—F. C.

Ultimos telegramas DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 11, 7 n.

Lisboa.—En breve principiará la imposición de cuarentenas terrestres de siete dias para las procedencias de España. Están ya preparados los lazaretos.

Madrid 11, 1-30 t.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha tratado estensamente del estado sanitario y de las disposiciones tomadas para remediar la situación de Murcia, en donde se sabe que se ha declarado el cólera.

Las sesiones de las Cortes terminarán en fin de julio por necesitarse este tiempo para que las comisiones mistas puedan examinar los proyectos de presupuestos y de fuerzas navales.

Madrid 11, 4 45 t.

Las sesiones de noche destinadas á la discusión del proyecto de Código civil atraen al Congreso mas concurrencia que las de la tarde.

Paris 12, 7-55 m.

Londres.—El «Standard» dice que los torys aceptarán el poder si las dos terceras partes de las Cámaras prometen mantener la legislación represiva de Irlanda; de lo contrario no tomarán sobre sí la responsabilidad de gobernar este reino.

Muchos dicen que la Reina se ha negado á admitir la dimisión del gabinete de M. Gladstone y que ha llamado al marqués de Salisbury tan solo para consultarle.

Madrid 12, 10'30 m.

Un despacho de Lisboa dice que el médico español Sr. Figuerola se vuelve á España, porque la policía le impidió que prosiguiese aplicando la vacunación contra el cólera en vista del informe en contrario que publicó la junta de Sanidad.

Londres 11.—Un despacho de Bogotá dice que las tropas colombianas han desalojado á los insurrectos de todos los puntos importantes.

Londres 11.—«El Standart» dice hoy:

«Los conservadores están dispuestos á aceptar el poder si se les ofrece, á fin de reparar las ruinas que deja el ministerio Gladstone.»

«El Daily News» incita al gabinete á mantener la dimisión, diciendo que el advenimiento de los conservadores sería el mejor medio de estimular á los liberales y asegurar el triunfo de éstos en las próximas elecciones.

«El Times» cree que la reina considera la votación de la cámara como puramente incidental, y que por lo tanto, no justifica la retirada del gabinete.

El periódico de la City cree que el ministerio Gladstone debe permanecer en su puesto.

En el caso de que continúe el ministerio Gladstone tendrá solo un carácter de Gabinete de negocios hasta las elecciones de Noviembre, las cuales no pueden en ningún caso adelantarse ante la necesidad de reorganizar los distritos con arreglo á la nueva ley.

Madrid 12, 10'45 m.

Ayer ocurrieron en Murcia diez invasiones de enfermedad sospechosa y tres muertos. En las viviendas de la huerta hubo 35 casos y doce fallecidos.

Madrid 12, 11 m.

Mañana se publicará en «La Gaceta» la circular del ministro de la Gobernación á los gobernadores dictando la adopción de energicas precauciones contra la epidemia cólerica.

Los trenes que salen de aquí van completamente llenos de viajeros.

Madrid 12, 5 t.

Congreso.—El general Daban pide explicaciones sobre la noticia que publican algunos periódicos respecto al desembarco de la partida de filibusteros en Cuba.

Madrid 12, 5 t.

Lisboa.—Los frascos que contenían vacuna anti-cólerica han sido retirados de poder del médico español señor Figuerola, quien se titulaba discípulo del Dr. Ferran. Los frascos recogidos han sido guardados en el gobierno civil. La policía manifestó al Sr. Figuerola que en su calidad de médico extranjero no podía ejercer la medicina dentro del territorio de Portugal. Además no habiendo ninguna academia médica que haya dado dictamen favorable á las inoculaciones, y hallándose Portugal completamente libre de epidemia alguna, las autoridades entienden que deben prohibirse las inoculaciones anti-cólericas.

Madrid 12, 5'30 t.

Congreso.—El ministro lee un proyecto estableciendo la rebaja de derechos de importación que satisfacen en España los azúcares procedentes de Filipinas.

Despues lee otros proyectos sobre trasferencias de créditos.

Madrid 12, 5'30 t.

Congreso.—El ministro de Ultramar confirma la noticia referente al desembarco de una partida de filibusteros en Cuba. Añade que dicha partida ha sido batida y perseguida por las tropas leales, que la ahuyentaron, logrando restablecer la tranquilidad en toda la isla.

Madrid 12, 6 t.

Rio Janeiro ha declarado sospechosas las procedencias de los puertos de la costa oriental de España, previniendo que aplicará contra dichas procedencias las medidas sanitarias.

Madrid 12, 6-30 t.

La dirección de Sanidad ha dirigido una circular á los médicos de Madrid, ordenándoles que denuncien con la mayor rapidez posible los primeros síntomas de casos sospechosos que observen en los enfermos, previniéndoles que á cualquier desobediencia ó falta de cumplimiento de estas órdenes se les exigirá gran responsabilidad.

Madrid 12, 6-15 t.

Congreso.—El ministro de Fomento ofrece presentar brevemente á las Cortes un proyecto rebajando y reformando las tarifas de transportes de ferrocarriles.

Continúa la discusión del proyecto sobre reformas navales.

Madrid 12, 7 t.

Senado.—Se discute el proyecto de fuerzas permanentes del ejército para el año 1885 á 86, combatiendo la totalidad del mismo el marqués de la Habana, quien ha consumido el primer turno.

En el Congreso prosiguen discutiéndose el proyecto de reformas de la marina de guerra.

Madrid 12, 8-15 n.

El cólera ha aparecido en Portugal, habiendo ocurrido diez casos en Castelo-Viana, pueblo cercano á la frontera de España.

En Madrid han ocurrido hoy tres casos de cólera.

Madrid 12, 11 n.

El diputado Sr. Amorós ha presentado al Congreso una exposición que

eleva á las Cortes todas las comisiones facultativas provinciales que están en Valencia pidiendo se permita la inoculación Ferran en grande escala.

Madrid 12, 10-45 n.

Lisboa.—Se ha mandado establecer cordones sanitarios y lazaretos en la frontera de Galicia. Inmediatamente se abrirán los lazaretos de Marvão, Elvas, Villar Formoso, para las procedencias del litoral del Mediterráneo en España.

También han sido declaradas súcias las procedencias de las islas Baleares y sospechosas las del Atlántico.

Madrid 12, 11 n.

En la huerta de Murcia han ocurrido hoy 55 casos sospechosos, 23 en la capital, 7 en Alcantarilla y algunos otros en varios pueblos de la misma provincia.

El rey ha sancionado hoy 26 proyectos de ley aprobados en Cortes.

Madrid 12, 11-15 n.

Paris.—Las procedencias de España sufrirán cuarentena provisional de tres dias en la frontera de los Pirineos.

Londres.—La reina de Inglaterra ha aceptado la dimisión al ministerio Gladstone, habiendo encargado la formación del nuevo gabinete á lord Salisbury, jefe del partido conservador.

Se ha sentido un gran temblor de tierra hacia la parte oriental del Cáucaso. Las pérdidas que esto ha ocasionado ascienden á muchos millones de rublos.

MAHON

Como medida sanitaria se ha suprimido el vapor correo de Valencia y se han alterado los dias de las expediciones de Alicante.

El anuncio en que se participa al público esta innovacion, dice así:

ADMINISTRACION PRINCIPAL

DE CORREOS

Dispuesto por la Dirección general del Ramo la supresión del vapor correo de la línea de Valencia, mientras duren las actuales circunstancias sanitarias, desde esta fecha regirá interinamente el itinerario siguiente:

Salidas de Palma

Para Barcelona, martes 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, viernes 8 mañana.
Para Barcelona, via Alcudia, domingo 7 mañana.

Llegadas á Palma

De Barcelona, sábado 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, lunes 11 mañana.
De Barcelona, via Alcudia, jueves 10 mañana.

Lo que se anuncia por medio de los periódicos de esta Capital para conocimiento del público.

Palma 10 de Junio de 1885.—El Administrador principal, José Tur y Llaneras.

No extrañamos esta noticia que recortamos de un periódico de la capital de la Provincia; lo que sí extrañamos es que en la Administración de correos de esta ciudad, no se supiera esta mañana, si no estamos mal informados, ni una palabra de tal supresión ni de tales variantes, que como comprenden muy bien nuestros lectores afectan de una manera directa y en gran escala al comercio todo de esta isla.

En el preciso tiempo de ha-

cer pesar el pescádo que tenia ajustado, le ha sido sustraído á una señora el paraguas que habia dejado junto á una de las mesas de mercado. El ladrón no ha sido habido.

Al anochece de ayer empezaron las nubes á obsequiarnos con un chaparrón que duró más de una hora; la lluvia se ha repetido á intervalos durante casi toda la noche. El barómetro continúa hoy anunciando gran lluvia.

En el vapor correo del domingo saldrán para sus casas en uso de licencia ilimitada los individuos de esta guarnición pertenecientes al reemplazo de 1883.

Esta mañana han sido detenidos dos sujetos cuya alegría era tan comunicativa que la querian demostrar de palabra y de obra á algunos vecinos de la calle de San Jorge. Desgraciadamente para ellos parece que la criada les ha salido respondona.

Después de la sesión ordinaria celebrada hoy por el Ayuntamiento, y cuyo extracto daremos mañana, se ha reunido la Corporación en sesión extraordinaria para proceder á la subasta del arbitrio sobre consumos á la que no se ha presentado ningun postor.

De los periódicos oficiales recibidos con el correo de esta mañana, extractamos las siguientes noticias:

En la Gaceta de Madrid del día 13 del corriente vemos se halla sometido á la aprobación de las Cortes un proyecto de ley en virtud del cual se concede un suplemento de crédito de 200.000 pesetas al capítulo 7.º, artículo 2.º del presupuesto extraordinario correspondiente al actual año económico, para gastos de reparación de templos y demás edificios eclesiásticos.

Segun otro proyecto de ley que publica la propia Gaceta, se autoriza al Gobierno para vender al Banco de España, sin las formalidades de pública subasta, y con las condiciones que estime ventajosas, terrenos colindantes con el solar en que se está construyendo el nuevo edificio para las oficinas de dicho establecimiento.

También vemos se halla sometido á la sanción de las Cortes otro proyecto de ley para inutilizar toda la moneda de cobre y de bronce correspondiente á los sistemas monetarios anteriores al vijente, que ha sido ya recojida ó que lo fuese en adelante, autorizando al ministro de Hacienda para formalizar con cargo al capítulo correspondiente del presupuesto vijente, el quebranto producido por dicho motivo.

Otro proyecto de ley leemos en dicha Gaceta sobre reducción á metálico de las rentas que se pagan en especie al Estado.

También publica la misma una real orden circular de la Dirección

General de Beneficencia y Sanidad dictando varias reglas para combatir la epidemia cólerica insertando además á continuación las instrucciones de higiene particular redactadas de conformidad con los dictámenes de la Academia de Medicina de Madrid y Real Consejo de Sanidad.

El vapor correo llegado hoy ha sido portador de varias cubetas de albaricoques, cerezas y tomates.

De «La Correspondencia de España» del día 9:

«Hoy se ha recibido en el ministerio de Estado un despacho telegráfico de nuestra embajada en Roma, poniendo en conocimiento del gobierno las resoluciones de carácter internacional del Congreso Sanitario reunido en aquella capital.

El Congreso Sanitario ha acordado, por 28 votos contra 1, que ha sido el representante de Turquía, que juzga eficaces los acordamientos sanitarios en las fronteras: que en estas deben variar de coches los viajeros de los ferrocarriles; que á cada tren debe acompañar un facultativo con los medicamentos necesarios para prestar á los repentinamente atacados los primeros auxilios; que en los puntos principales de las líneas se designe un local que sirva de hospital provisional para los atacados durante el viaje; y que en el interior de cada país, cada nación ó gobierno es libre de establecer los acordamientos y precauciones que se juzge necesarios para impedir la propagación del cólera.

»Segun el Boletín de estadística demográfica sanitaria, publicado por la Dirección general de Beneficencia, durante el semestre de julio á diciembre del año anterior, fallecieron de cólera infantil en toda España, 2,045 personas, de cólera nostras 186; de diarrea 15,602, y otras enfermedades infecciosas, 11,544.

Estas son las cifras casi constantes que en los últimos años nos proporciona la estadística de defunciones, cuyos números pueden servir para tranquilizar á las personas que se alarman con exageración cuando oyen hablar de casos sospechosos.»

El día 25 del actual debe tener lugar en Palma la subasta del servicio de lancha y abastecimiento de individuos y efectos para el faro de la isla del Aire, durante el año económico de 1885 á 86 bajo el tipo de 1472 pesetas.

El vapor «Menorca» llegado á las 5 y media de esta mañana, ha conducido los pasajeros siguientes:

D. Bernardo Palou y señora, Joaquín Andreu, Isabel Canals, Julián Comas, Federico Delgado y señora, Antonio Isernen, José Forteza, Rafael Gornés, Antonio Rigo, Martín Oliver, Félix Peix, Cayetano Salas, Mateo Truyols, Mateo Escandell y una hija, Pedro Portall, Juan Florit, Juan Pons, Juan Juanico y dos soldados.—Total 23.

BOLSA DE MADRID

15 de Junio.

4 por 100 interior perpétuo . . . 60'800
4 por 100 amortizable . . . 78'550
Billetes Hipotecarios de Cuba. 87'250

BOLSA DE BARCELONA

15 de Junio.

4 por 100 interior. 60'650
4 por 100 exterior. 60'500
4 por 100 amortizable 78'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 87'500
Banco Hispano Colonial 43'620
Crédito Mercantil. 42'620
Banco de Cataluña 17'370
Acciones ferrocarril Francia. 37'000
Id. Norte 108'750
Id. Orense. 19'000
Obligaciones Francia. 61'250
Id. Orense. 45'250
Id. Almansa 54'370
Id. Norte 71'000

CARTAS DEL INTERIOR

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahón

Ciudadela 15 Junio de 1885.

Estimado amigo: La novedad del día es la inauguración que tuvo lugar anoche del teatrillo de verano. La concurrencia que asistió fué regular y hubiera sido sin duda un lleno á no haber habido en el Borne el espectáculo de un forastero que practicaba ejercicios gimnásticos á la luz de varias antorchas.

La función que se puso en escena en el teatro fué la comedia de costumbres de Breton de los Herreros «Marcela ó ¿cuál de los tres?» y la zarzuela «El Niño».

Todos los actores que tomaron parte desempeñaron bastante bien el papel que se les confió, recogiendo bastantes aplausos—especialmente la señorita Conchita Sanz, que sólo con su aparición en las tablas logró atraerse las simpatías de la concurrencia que asistió á la función, no dudando que durante la temporada de verano que tendremos el gusto de tenerla entre nosotros, se captará las simpatías de la mayoría de los que concurrirán á dicho teatro, pues aunque no fuese una buena artista, solo su gracia y su simpática sonrisa bastaría para atraer al teatro numerosa concurrencia.

El Sr. Lozano ha probado una vez mas que tiene dotes de artista consumado; el Sr. Moll, como siempre, recogiendo buena cosecha de aplausos en todas las escenas; el Sr. Femenias hizo el papel de «barba» á las mil maravillas, y el joven Sr. Pons (Pablo) se ha arreglado bastante, pues declama bastante bien y con sentimiento, faltando solo que accione un poco más y que pierda el aturdimiento al presentarse ante el público y no dudo que dentro poco tiempo será uno de los mejores aficionados en el arte dramático. Respecto á la Sra. Adela, desempeñó también su papel bastante á satisfacción del público, esperando otra función para poder formar mejor juicio. No hago mención del Sr. Pons (Nicolás), por hallarse indispuerto desde hace bastantes días, esperando tomará parte en la función del domingo próximo en que regularmente estará completamente restablecido.

La orquesta dirigida por el Sr. Oleo estuvo acertadísima; si mis súplicas hubiesen de tener eco en el ánimo de dicho director me aventuraria á suplicarle que en los entreactos nos hiciera oír algunas piezas, seguro que el público se lo agradecería en extremo.

Hace cosa de dos ó tres días que visité la relojería del inteligente industrial D. Bartolomé Danús, y en efecto quedé maravillado del reloj que dicho Sr. Danús acaba de construir. Dicho reloj marca las 24 horas y su título es: «Cronógrafo calendario».

En su esfera se ve un círculo con una saeta que marca las 24 horas; además y saltando del mismo centro el horario y minutos con otro círculo con las doce horas como los relo-

jes ordinarios. Después tiene cuatro esferitas que marcan los días de la semana, del mes, los meses y fases de la luna.

Es escape á cilindro sin sonería, está montado con 25 ruedas, de las cuales 19 están en movimiento y las restantes dan un salto cada 24 horas, incluyendo una que para dar la vuelta entera necesita un año.

Dicho Sr. Danús no hace mucho tiempo construyó un armonium de excelentes voces siendo la admiración de los inteligentes. Es lástima que dicho industrial no haya sido favorecido por la fortuna para poder poner sus conocimientos al servicio del público, pues mientras en España mantenemos á tanto charlatan á costa del sudor del trabajador, tenemos á muchos de estos dignos hijos del pueblo que no pueden desarrollar su inteligencia por falta de recursos.

La Junta de Sanidad de esta población ha tomado algunas medidas sanitarias, siendo una de ellas el ver de rehabilitar el Lazareto de esta población, aunque á mi pobre juicio debo decir que si se ha de hacer como el año pasado vale más que dejen de hacer los buques observaciones y ventilos puesto que de nada sirven, y solo sí para perjudicar el comercio y nada más. Si se ha de habilitar el Lazareto hágase en buen hora pero que los ventilos sean una verdad, y que los vigilantes no falten á la consigna ni se detengan en ninguna clase de contemplaciones. De desear también sería que los individuos de sanidad diesen un paseo por el «Canal dels Horts» y vieran los lavaderos que allí existen. En el primer huerto, al lado de la fuente del Plá muchas veces hay aguas encharcadas capaces de hacer perder la respiración á cualquier transeunte. Es de aplaudir la medida adoptada de prohibir la venta de frutas como no sea en la plaza del mercado á fin de proceder á su inspección; pero es necesario que todo esto sea una verdad, que se obre sin contemplaciones y que el encargado de dicha plaza tenga la suficiente energía para hacerse respetar puesto que la salud de la población así lo exige.

De desear también sería que se vigilase las vendedoras de leche, puesto que también es uno de los artículos que más se presta á adulteraciones.

Ha sido nombrado Juez municipal de esta población el ex-liberal don Andrés Triay. Dicho Triay ha logrado figurar pero con la influencia oficial, puesto que por la elección del pueblo hubiera estado mucho tiempo sin ocupar puesto alguno. No se lo envidiamos, al contrario, le compadecemos.

Anuncios preferentes



Para Argel

El vapor español «Palma», que sale de esta para Palma, admite carga y pasajeros para Argel, á precios módicos, para cuyo punto saldrá desde Palma el sábado próximo 20 del actual.

Se despacha en la calle de la Infanta número 26.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 16, 11 m.

«La Gaceta» publica la declaración oficial del cólera en Madrid y en las provincias de Valencia, Murcia y Castellón.

En Madrid han ocurrido hoy siete invasiones.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

D. Juan J. Rodríguez Femenias, Alcalde de esta ciudad.

Hago saber: Que estando próxima la estación calurosa en que se hacen más activas y frecuentes las emanaciones insalubres y cumpliendo con el deber que me impone mi cargo de velar por la salud pública, he creído oportuno dictar las siguientes disposiciones:

1.º Queda prohibido todo depósito de estiércol y demás inmundicias en esta ciudad. Los que actualmente existen y los de casas particulares quedarán perfectamente limpios dentro el plazo de ocho días, no siendo permitido á nadie conservar en el interior de la ciudad ni en los sótanos, más de una carga de estiércol. Solo se permitirá la traslación de los actuales depósitos á mayor distancia de cien metros de la población.

2.º No se permitirá crear ni cebar cerdos en los sótanos ni en otros sitios de las casas de esta ciudad. Los huertos y corrales inmediatos á la población en los cuales se ceban cerdos deberán mantenerse en buenas condiciones de higiene y suficientemente limpios. En caso contrario se obligará á los respectivos dueños á trasladarlos á otro punto más distante, y en caso de desobediencia se ejecutará á su coste.

3.º La comisión de Policía Urbana vigilará con todo cuidado la de los mercados, tiendas de comestibles y bebidas, á fin de que las carnes y pescado que no sean frescos, las frutas ó legumbres no maduras ó podridas, las leches impuras, los vinos irritantes y acerbos, y en general todo alimento que se considere nocivo á la salud pública, sean inmediatamente ocupados y castigados los infractores.

4.º Todos los lavaderos y albercás del interior de la población y de sus inmediaciones deberán limpiarse dentro el término de ocho días contados desde la publicación de este bando, manteniéndolos constantemente aseados de modo que á las primeras horas de la noche no quede en ellas, cantidad alguna de agua sucia.

5.º Queda también prohibido entorpecer la corrientes de agua de este distrito con obstáculos que den lugar á la formación de depósitos ó estancamientos.

6.º Queda así mismo prohibido arrojar los desperdicios de pescado á orillas del puerto, debiendo en todo caso hacerlo á cinco metros de sus muelles.

7.º Queda prohibido desde esta fecha depositar estiércoles de cualquier clase en el punto conocido por la Colarsega y en todos los caminos públicos inmediatos á la población.

Los dueños de los estiércoles que actualmente existen en los puntos indicados los retirarán en el término de tres días contados desde esta fecha y en caso contrario se retirarán por orden de esta Alcaldía, considerándolos como abandonados por sus propietarios.

8.º La comisión referida queda encargada de vigilar el cumplimiento y observancia de las anteriores disposiciones, y los contraventores quedarán sujetos al pago de una multa de cinco á veinte y cinco pesetas.

9.º Encargo igualmente el cumplimiento de este bando á los dependientes de mi autoridad, haciéndoles responsables de las infracciones que se comentan por su negligencia.

Mahon 3 Junio de 1885.—J. J. Rodríguez.

Banco de Mahon

Este Banco compra desde hoy el coupon vencido en 1.º de Julio próximo de los valores del Estado y locales. Mahon 1.º Junio de 1885.—El Director-Gerente, Juan J. Rodríguez.

Los altos están para alquilar de la casa de la calle de la Arravaleta número 1 y plazaeta.

Para informes y ajuste á su dueño, calle de Gracia núm. 48. Desde San Miguel arriba de este año.

Sirvienta

Se necesita una que esté enterada de los quehaceres domésticos. En esta imprenta informarán.

Gran Bazar de Quincallería

DE

MANUEL SANCHEZ

5, Plaza del Carmen, 5

Se acaba de recibir un magnífico surtido de abanicos riquísimos y de última novedad, los que se venden á precios sumamente baratos.

A más se encontrará un gran surtido de cristal, vasos desde 8 reales docena hasta 24 idem.

Copas para agua, desde 16 hasta 24 reales docena.

Idem idem vino, desde 12 á 20 idem.

Idem idem licor, desde 10 á 24 id.

Azucareras, desde 3 hasta 8 reales una.

Fruteras, desde 3 hasta 24 rs. par.

Vinageras (ó sean conboys), desde 10 hasta 20 rs.

Escupideras para sala, desde 10 hasta 16 rs. par.

Candeleros, desde 3 hasta 36 rs. par.

Botellas para vino, agua y licor, desde 1 1/2 hasta 6 rs.

Floreros, desde 3 hasta 40 rs. par.

A más se encontrará un gran surtido de loza y tazas para café y almuerzo y un sin número de lámparas para tocador, sala y corredor, espejos desde 1/2 hasta 50 rs. uno.

Servilletas, desde 12 hasta 30 rs. docena.

Tohallas, desde 30 hasta 60 rs. idem.

Camisetas interiores, desde 2 hasta 8 rs. una.

Medias para señora, desde 1 hasta 6 rs. par.

Idem idem niña, desde 1/2 hasta 3 id. id.

Calcetines para niños y caballeros, desde 1/2 hasta 3 id. id.

Hay existentes 500 docenas pañuelos desde 4 cént. hasta 5 reales uno.

Cucharas y tenedores de metal y de madera fina.

Cuchillos para cocina y para mesa, marcos para retratos, naipes, botones, hilos, trenzas, algodón, lamparillas, sillas para sala, para niños y para coser y balancines.

Lo que más se recomienda al público son los libritos de fumar que los tengo de las más acreditadas fábricas, desde 10 rs. hasta 20 rs. gruesa.

Como también las cerillas desde 14 rs. hasta 23 rs. gruesa, pues para tener buena cerilla y fina, pedir siempre la ilustrada núm. 10, figuras cartas.

¡Ay qué fresco dan los abanicos!

Plaza del Carmen número cinco!

ALERTA Y NO EQUIVOCARSE

5 PLAZA DEL CARMEN 5

Bazar Canet

Traje completo 12 pesetas

No hay competencia posible con este Bazar, pues sus precios están calculados en una utilidad tan mínima, que hace que pueda vender trajes á los siguientes precios:

Trajes completos de lana, alta novedad. Ptas. 20

Americana. » 12

Pantalones. » 8

Chalecos » 5

Se invita al público á que concurra á dicho establecimiento para ver los muestrarios de ricos géneros extranjeros, cuyos trajes hechos á medida no valen más que 40 pesetas.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curación de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la dirección, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

Cuántos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elizir dentrifico Saint-Serrant del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas par-tes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

Sociedad anónima inmobiliaria de capitalización y amortización

En el sorteo verificado en Barcelona el 30 de Mayo último, han salido amortizados los números 738 Serie A y 306 Serie F, colocados en esta isla.

Los tenedores de dichos títulos pueden pasar á recoger su importe en casa del infrascrito, calle Comercio 1.

El 31 de Agosto próximo tendrá lugar el 9.º sorteo de la Serie A, el 10.º de la Serie F y el 2.º de la Serie B.

Se asignará «una casa» para amortización del primer número que salga de la urna de los de la Serie F; y «dos casas» para amortización de los dos primeros números de la Serie B para cada de ellos.

En casa del corresponsal y en el estanco de la calle Arravaleta se hallan de manifiesto las listas de los sorteos que han tenido lugar y en venta algunos títulos de la Serie B á rs. 10/10 y de la Serie F á ps. 5/50.

Mahon 11 Junio 1885.—P. B. Valls.

Dibujo

Horas de clase

Para niños, de 9 á 1.

Para niñas, de 2 á 3.

Enseñanza del dibujo aplicado al bordado.

Lecciones á horas convencionales y á domicilio.

MONJO

Príncipe, 15,
Frente del Carmen

En esta imprenta informarán de quien tomara á préstamo con hipoteca de fincas, la cantidad de dos mil duros á un regular interés.

INTERESANTE

á los maestros zapateros

Lloyd Andaluz

Gran Compañía de Seguros Marítimos

En la calle del Castillo núm. 46 se aseguran las cajas de calzado que se embarcan para la Habana á los precios siguientes:

Desde ahon á la Habana por cada 2.000 rs. 20 reales

Desde Barcelona á la Habana por cada 2.000 rs. 15 reales

Para más informes acúdase á dicha Sub-agencia donde se darán más pormenores.

L' UNION

Gran Compañía de Seguros contra incendios

FUNDADA EN 1828

CAPITAL SOCIAL. . . 10.000.000 Ptas.

RESERVAS 5.170.000 »

TOTAL 15.170.000 »

Agente general en Menorca

J. Gascon

Calle del Castillo número 46

MAHON

VENTA Á PLAZOS

DE

Valores de primera clase cotizados en Bolsa

DANDO DERECHO Á

Primas de Amortización

De Francos 200.000—150.000—100.000—50.000—40.000—20.000—10.000—5.000—1.000.

EN METÁLICO

Agente general en Menorca

J. Gascon

Calle del Castillo núm 46

MAHON

Sucursal de dicha Agencia Estanco de la calle de la Arravaleta

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.